

BOLETIN



ECLESIASTICO

DEL

OBISPADO DE ASTORGA.

MOVIMIENTO DEL PERSONAL
DEL CLERO DE ESTA DIÓCESIS, DURANTE
EL ÚLTIMO MES DE NOVIEMBRE.

—
Posesiones.
—

El día 26 se posesionó del beneficio curado de Losada del Bierzo, en el arciprestazgo de Boeza, D. Leonardo García, ecónomo de Villamartin del Bierzo.

El 29 id. del de Galende, en el arciprestazgo de Sanabria, D. Marceliano Chimeno, párrco de S. Esteban de Valdueza.

—
Vacantes.
—

El 28 vacó el beneficio curado de San Esteban de Valdueza, en el arciprestazgo de Ribera de Urbia, por haberse posesionado del de Galende, como se indica anteriormente, Don Marceliano Chimeno, que lo obtenia.

NOMBRAMIENTOS.

—
Ecónomos.
—

El 12 se nombró ecónomo de Llamas, en el arciprestazgo de Cabrera baja á D. Manuel Crespo, que lo era de S. Lorenzo del Bierzo.

El 25 id. para cubrir la vacante que dejó el anterior, á D. Francisco Nuñez y Feliz, coadjutor que fué de Corullon.

El 30 id. ecónomo de Tombrio de Arriba, en el arciprestazgo de Rivas del Sil, á D. Santiago Ares, coadjutor de Villar de Golfer.

—
Coadjutores.
—

El día 4 fué nombrado coadjutor de Edreira, anejo de Jares, cuyo cargo se hallaba vacante por fallecimiento de D. Juan Jañez, D. Eleuterio Paradelo, que lo era de Morisca.

El mismo día id. para ocupar la vacante que resulta del nombramiento anterior, D. Higinio Varela, presbítero de S. Clodio de Rivas del Sil

En id., id. coadjutor de Cobelo, anejo de S. Mamed de Viana, D. Domingo Arias, presbítero de S. Claudio.

En 30, id. id. de Villar de Golfer, en el arciprestazgo de Valduerna Don Manuel Alonso, que lo era de Destriana.

El día 20 del próximo pasado mes de Noviembre, falleció en Manzana de Tribes, D. José Alvarez, presbítero patrimonista de Langullo, parroquia de Santa Maria de Cesuris.—
R. I. P.

NOTICIAS SOBRE EL CONCILIO.

XXIII.

El Papa acaba de confiar al Cardenal Reisach la importante misión de entenderse con el clero alemán, y de auxiliar la acción de los sínodos locales en todas las cuestiones relativas al Concilio ecuménico.

También pensaba Su Santidad dar una comisión análoga en Francia á los Cardenales Pacca y Berardi; pero se ha abstenido de hacerlo en vista de las observaciones del gabinete de las Tullerías.

XXIV.

Cuando Pio IX declaró á los Obispos presentes en Roma, á fin de junio de 1867, que hacía tiempo deseaba la convocación de un Concilio ecuménico, les habló de esta suerte: «Espero que por medio de este Conci-

lio las tinieblas de los errores desaparecerán, y la luz de la verdad católica conducirá á los hombres al conocimiento del bien y de la justicia.» Los Obispos, el clero y los fieles participan de la misma alegría y de las mismas esperanzas. En todos los países, en España, en Francia, en Alemania, en Austria, en las dos Américas, los diarios católicos se han hecho intérpretes de la alegría universal.

La convocación del Concilio ha puesto furiosos á los enemigos del Papado. Uno de los más fogosos enemigos del Papado en general, y en particular de Pio IX, se ocupa en formar una asamblea de libre-pensadores que se celebre al mismo tiempo que el Concilio ecuménico. Al efecto ha hecho un llamamiento á los campeones del mal y del error, invitándoles á reunirse en una ciudad italiana, para estudiar los medios de curar las llagas que asolan el universo y extirpar la gangrena sacerdotal que le infesta. Notable será el contraste, aunque las puertas del infierno no prevalecerán. La Providencia lo permite sin duda para que los pueblos vean mejor dónde está el bien, y dónde el mal; dónde la verdad, y dónde el error; dónde Dios y dónde Satañas.

XXV.

Un misionero del país de los birmanes, hablando al soberano de este país del próximo Concilio y del deseo de Su Santidad de que los príncipes dejen espedito el camino y no pongan obstáculos á los Obispos en su viaje á Roma, contestó: «¿Cómo?

¿Es posible que haya príncipes que se opongan á tan justo y santo deseo? por mi parte, yo mismo costearé el viaje del Obispo de mi país.»

XXVI.

En Alemania los hombres mas eminentes del protestantismo se han conmovido al llamamiento de Pio IX, hasta el punto de esclamar: «La Iglesia católica, que ha educado á la humanidad durante la Edad Media, y resistido tres siglos de ataques violentos sin sucumbir despues de la Reforma, llegará sin duda á realizar el pensamiento de su divino Fundador: «Habrá un solo rebaño y un solo pastor.»

XXVII.

Han dado mucho que hablar los artículos de *Civiltá Cattolica* sobre el futuro Concilio, y el silencio que guardaban sobre el lugar que los soberanos ó sus representantes ocuparian en el recinto de la Basilica de San Pedro. Sobre esto la diplomacia extranjera, que no tiene al presente gran cosa que hacer, se ha ocupado en muchísimos comentarios; se ha supuesto equivocadamente que el Papa, ofendido del retraimiento de las potencias católicas, ó de su demora en dar á conocer su intencion de asistir al Concilio por medio de sus representantes, habia querido indirectamente hacerles saber que era demasiado tarde, y que se las excluia del Concilio.

Es verdad que la erudita Revista romana tiene una importancia religiosa especial; posee el privilegio de no

ser revisada por los censores pontificios; depende solamente del Papa, que desea hacerse dar cuenta de la direccion de *La Civiltá* por el P. Piccirillo, ú otro individuo de la redaccion formada en corporacion y reconocida por la Santa Sede como una institucion católica.

Pero aunque los artículos de esa Revista sobre la tarea y los trabajos del Concilio han sido sin duda examinados y aprobados en el despacho particular de Su Santidad, no por esto han de sacarse inducciones rigurosas de su silencio sobre la asistencia de los príncipes ó de sus embajadores. La corte de Roma es por de mas prudente para rechazar á los jefes de las naciones, si ellos no se escluyen á sí propios. A ellos toca manifestar su deseo de asistir á las sesiones del Concilio, y serán recibidos siempre con los honores que les son debidos.

XXVIII.

Las sesiones de la comision directora de los trabajos del Concilio son cada vez mas frecuentes, y algunas veces duran desde las siete de la tarde hasta las once ú once y media de la noche. No se sabe lo que pasa en ellas; pero todo el mundo conviene en ensalzar la prudencia y prevision del Soberano Pontífice, que ha querido que preceda á la llegada de los Obispos una organizacion completa de todo lo que se refiere al Concilio. Nada se ha descuidado, y no habrá ningun vacio en los trabajos preparatorios: de suerte que, con respecto á la preparacion, órden, disposiciones, facilidad,

rapidez y buena ejecución, lo mismo en lo material que en lo espiritual. científico y dogmático, el Concilio Vaticano sobrepusará á todos los precedentes, y será modelo de todos los futuros...

Dícese que se decidirá pronto una cuestión relativa al concurso de los Generales de las Órdenes creadas después del Concilio de Trento, y se cree que será afirmativamente.

—De algun tiempo á esta parte la Revolución se ha propuesto sembrar el espanto en Roma y en la campiña por medio de robos é incendios. Estos crímenes, cuya frecuencia sería alarmante si la policía pontificia no despliega una gran energía, forman parte, según las señas, del plan de Garibaldi. Todos los medios son buenos para agitar las poblaciones é inspirar á los Obispos temor de venir á Roma. ¡Vanos cálculos! Muchos culpables son cogidos, sus tramas son descubiertas, y los Obispos no hacen caso de sus designios...

Un archiduque austriaco ha hecho alquilar habitación en Roma para el invierno próximo. Se espera también al Sr. Trauttmawsdorff, que no debía volver. Le preceden convoyes cargados de muebles y utensilios. Esto hace creer que el embajador de Austria volverá á entregar al Papa sus credenciales, y dará fiestas.

Se habla de la venida, también inesperada, del Sr. D'Arnieu, y se dice que trae al Papa nuevos presentes del Rey de Prusia.

XXIX.

Siguen tomándose disposiciones

para la exposición universal de bellas artes, que tendrá lugar durante el Concilio, y durará tres meses, desde 1.º de febrero á 30 de abril.

Se ha nombrado una comisión compuesta de arqueólogos, artistas y miembros de las Academias para recibir y colocar los diversos objetos que afluirán de todo el mundo conocido. A pesar de haberse designado últimamente los grandes claustros de Santa Maria de los Ángeles para la exposición, es lo cierto que el Papa no ha renunciado á su primer proyecto de que se celebre en el Quirinal.

Los objetos que han de formar la exposición estarán clasificados en tres categorías:

1.ª Comprenderá los objetos que se refieren directamente al divino sacrificio; á saber: los vasos sagrados, las custodias, etc.

2.ª Los objetos que sirven para el ejercicio del ministerio sacerdotal; á saber: los ornamentos sagrados, las mitras, los báculos pastorales, los misales, los anillos, pectorales, etc.

3.ª Los objetos que están destinados á las iglesias y altares; á saber: candeleros, lámparas, incensarios, esculturas, pinturas, etc.

MAS NOTICIAS DEL CONCILIO.

SUMARIO. I. Los periódicos y el Concilio — 2. Afluencia de Obispos á Roma. — 3. El Obispo chino — 4. Obispos hospedados por el Papa. — 5. Obispos armenios. — 6. Palacios y casas para morada de los Obispos — 7. Concesiones á los auxiliares. — 8. Cortejo permitido á los Obispos. — 9. El Arzobispo de Paris. — 10. Oposición de Rusia al viaje de los Obispos. — 11. Idem

del gobierno español.=12. Los Obispos orientales y Francia.=13. Regalo del Papa á los Obispos.=14. Subvencion á los del Brasil.=15. Honores á los Obispos á su llegada á Roma.=16. Trabajos materiales para el Concilio.—17. Actividad artística en Roma.—18. Las alfombras para el Concilio y el Rey de Prusia.=19. Vigilancia en los trabajos.=20. Tribunas reservadas.=21. Sobre la asistencia de los monarcas al Concilio.=22. Nombramiento de oficiales del Concilio.=23. Lugar en que se celebran las sesiones.—24. Congregacion del ceremonial.—25. Consultas.=26. Comision de *I ceremonieri*.—27. Noticias sobre el programa del Concilio.=28. Rumores sobre dos Bulas.—29. Libertad en las discusiones.—30. Presidencia del Papa.=31. Idioma que se usará en el Concilio.—32. Mision cerca de los protestantes ritualistas.—33. Sínodo de Aispach.=34. Movimiento en favor de la infalibilidad del Papa.—35. Mensaje del clero de Nimes.—36. Id. de todos los Seminarios extranjeros en favor de la infalibilidad del Papa.=37. Pastoral del Arzobispo Westminster sobre idem.—38. Nueva Pastoral del Obispo de Orleans.=39. Homenajes al Concilio.=40. Regalo de la ciudad de Lyon, al Santo Padre.=41. La Esposicion.=42. Monumento del Concilio.

I. Los periódicos de ciertos matices que se ocupan en hacer política á la órden del dia, nos traen divertidos con sus ingeniosas elucubraciones.

Hoy es *Le Siécle* ó el *Espectateur* mañana el *Journal des Débats* ó el *Pall-Mall Gazette*, que nos regalan sus pensamientos acerca del Concilio; unas veces: con tono filosófico. nos quieren hacer ver *á priori* la incompatibilidad absoluta de semejante reunion con la sociedad moderna, otros nos dicen francamente que la idea de un Concilio ecuménico en pleno siglo XIX es puramente ridícula: en algu-

nas ocasiones, por fin, adoptando el tono grave y didáctico, nos aseguran que es un paso dado en falso, y que es mas que probable venga al suelo con la gran fabrica secular de la Iglesia católica. El interés de esta debia ser, segun ellos, contemporalizar y transigir con toda suerte de errores y delirios, y á la postre transformarse á su capricho. Nosotros, á todos esos desaciertos, solo contestamos ¡Adelante! ¡adelante? nuestra es la victoria: el lábaro de la Cruz precede. *In hoc signe vinces*.

Hay tal confusion de ideas entre algunas gentes en órden el aspecto religioso, social y político de la actualidad, y á las tendencias sobresalientes en la marcha del tiempo, que seria tarea inútil tratar de desvanecer tales preocupaciones. Hasta aquí, los únicos Obispos que se sabe están impelidos de ir al Concilio, son los subditos de S. M. *ortodoxa* el Czar de Rusia, quien, segun se dice, ha convocado un Concilio de papas griegos en San-Petersburgo. Por lo visto quiere hacer teología: por ese mismo camino se hundió el imperio de Bizancio.

A medida que se acerca la celebracion del Concilio, la prensa liberal austriaca, siguiendo la misma conducta que la de los demás paises, redobla sus ataques contra la Iglesia, el Papa, los Obispos y todo lo que es católico. Segun vemos en una carta de Viena, la injuria, el insulto, la calumnia son las armas de que se valen los periódicos revolucionarios de aquel pais, y sus esfuerzos tienden ahora á presentar al Episcopado austriaco co-

me dividido en varias escuelas y fracciones. La carta á que nos referimos dice que estos esfuerzos son producto de la rabia y de la impotencia contra el Concilio, y que los revolucionarios ya que no otra cosa, quieren sembrar la zizaña entre los Obispos, que felizmente están fuertemente unidos entre sí como todos los Obispos católicos, y adheridos completamente á la Sede romana. La carta añade:

«El Cardenal Arzobispo de Viena que es uno de los Prelados mas ilustres, es, por lo mismo, atacado con verdadera saña por los periódicos liberales, y sobre todo por *La Prensa*, además de liberal, protestante. Tan absurdos y tan infundados han sido estos ataques, que no han logrado producir el menor efecto, y en una reunion que no tenia nada de clerical, se dijo esto del eminente Prelado, á propósito de las injurias de *La Prensa*: «El Cardenal Rauscher, no solo es »un profundo pensador, un sábio teólogo, un buen escritor, sino que además es el mas grande hombre de Estado que tiene hoy Austria. Presidente del Consejo de ministros, seria »para la monarquia austro-húngara »lo que fue el Cardenal Richelieu »para la Francia.»

Mediten estas notables palabras testuales los liberales que no cesan de insultar al venerable Cardenal Arzobispo, vengado hoy por los mismos que no tienen mucho de católicos....

Los periódicos de los partidos católico-liberales, lo mismo que los de la Revolucion avanzada, se unen para alabar la Pastoral de los Obispos alemanes reunidos en Fulda. Pronto

cesarán sus elogios cuando vean que el Papa y los que le rodean, y *La Civiltà Cattolica*, contra la cual se desencadenan tantas pasiones absurdas, dicen y piensan exactamente lo mismo que los Obispos de Fulda.

No queda, pues, á los católico-liberales y á los revolucionarios mas que el P. Jacinto. Tal vez pensarán los católico-liberales que el carmelita descalzo va demasiado lejos. Segun las noticias que hay en Roma, es de esperar que el Rdo. P. se vaya solo. Así será mas desembarazada su marcha.

Si los adversarios ó enemigos del espíritu que llama *romano* el P. Jacinto, supieran en qué términos han escrito particularmente al Padre Santo los Obispos de Fulda, se sorprenderian ciertamente. Si pudieran leer las cartas de los Obispos que están en remotos paises, y á quienes su edad, su enfermedad, las dificultades del camino ó el estado de sus diócesis impiden asistir al Concilio, se verian desconcertados por el amor y energía con que se manifiesta en ellos el espíritu *romano*. Es el peor de los errores querer separar el espíritu romano del espíritu cristiano; error que engendró el protestantismo, hoy arrojado de todas partes; querer resucitarle es un anacronismo.

Ya sabe que el Papa instituyó una comision de Prelados encargada de procurar residencia á los Obispos durante el Concilio. Esta comision, presidida por Mons. Serafini, para recibir oficialmente á los Obispos á su llegada á Roma. Pio IX ha dispuesto que haya empleados en las fronteras,

encargados de telegrafiar á Roma tan luego como los Obispos pongan el pie en el territorio pontificio, y que á la llegada de los trenes vayan á la estacion central coches de la corte para conducir á los Obispos, y piquetes de dragones para escoltarlos.

(Se continuará.)

NOTICIAS RELIGIOSAS.

PROGRAMA

DE LA SOLEMNE Y MAGNÍFICA FUNCION que los alumnos de Teología y Filosofía del Seminario Conciliar de Astorga, consagrañ á su escelsa Patrona la Virgen María en el augusto misterio de su CONCEPCION INMACULADA, en los dias 11 y 12 de Diciembre de este año de 1869.

EL Sábado dia 11 y á la hora de las doce se anunciará la funcion con una multitud de voladores.

A las tres y media de la tarde del mismo dia se cantarán solemnes vísperas en la iglesia-capilla del Seminario, oficiando el muy digno Sr. Rector, á cuyo acto asistirán los Sres. Catedráticos, la Comunidad de colegiales y el cuerpo de escolares externos. Con el objeto de solemnizarle cuanto es posible, acompañará al cántico de algunos sálmos la brillante y escogida orquesta que bajo la direccion de D. CÁNDIDO CENDOYA, se ha organizado entre los alumnos de dicho Seminario y varios aficionados de la poblacion, que con el mayor gusto y desinterés han querido tomar parte en esta festividad.

A las siete y media de la noche del mencionado dia, aparecerá luciendo (si el tiempo lo permite), la grandiosa iluminacion del espresado establecimiento, la que bien merece, aunque imperfecta, alguna descripcion. De las treinta y dos ventanas que se hallan en la magnífica fachada principal, estarán iluminadas con bellos transparentes de papel de color veinte y ocho, y las cuatro colocadas en el interior de la portada ofrecerán á la vista del espectador preciosas alegorías á la Virgen Inmaculada, pintadas en transparente para esta festividad por el acreditado artista, hijo de esta poblacion, D. Francisco Garcia. En derredor de la esbelta Imágen de María que, como es sabido, ocupa la parte mas elevada y central de la espresada portada, lucirán primorosos farolitos de color, y en las cuatro elevadísimas columnas que de una y otra parte ostenta el edificio se colocará una inmensa multitud de vasos esmeradamente pintados para esta iluminacion. Como complemento por decirlo asi, de este cuadro precioso y vistosísimo, se ha elaborado por el artista arriba espresado un transparente de colosales dimensiones, que cubriendo el anchuroso espacio del balcon, se elevará con graciosa magestad hasta la peana de la Purísima Virgen, representando el acto sublime de la apertura del Concilio general. Asi mismo se verá adornada con vasos de distintos colores la puerta principal terminándose la iluminacion de esta parte exterior del edificio con los hermosos transparentes de papel colocados sobre el dilatado cornisamento

de toda la fachada. La puerta interior sostendrá en su cuadro una preciosa imágen que se verá con claridad merced á la brillantez y hermosura de las luces de color que se pondrán para iluminarla; y seguidamente, ofreciendo la perspectiva mas encantadora, se admirarán hábilmente enramados y perfectamente iluminados los quince espaciosos y magníficos arcos de que se compone el claustro que se estiende hasta la puerta del templo, la cual sobre su precioso cornisamento ostentará una vistosa montaña de luces blancas y encarnadas del mejor efecto. La iglesia decorada con el mayor esmero tendrá tambien una iluminacion á propósito que no se describe por evitar la prolijidad.

Tan pronto como se hallen encendidas las luces que no habiendo ningun obstáculo, será á las siete y media, se anunciará la funcion de fuegos artificiales con la ascension de un bonito globo trabajado por alumnos de este Seminario, en cuyo momento tocará la orquesta una de sus mas lindas piezas compuesta para este objeto por el maestro de Capilla de la Iglesia Catedral. Sucesivamente se irán ofreciendo á la vista del público, preciosos y variados voladores de gran efecto y esmerada elaboracion, hermosos y brillantes carretillos, vistosas botellas de ascension, las llamadas «cuerdas caladas», diversas figuras en tierra de mérito y novedad, especialmente la última que por su hermosura y precioso conjunto llamará vivísimamente la atencion segun tiene ofrecido el distinguido piro-

técnico de Valderas D Manuel Rodriguez.

Poco despues de las nueve y media, hora en que se dará fin á la funcion de fuegos, se cantará en el templo, acompañando la orquesta, una preciosísima SALVE en honor y alabanza de la Reina de los cielos, y despues como dando la despedida al ilustrado público, se elevará en los aires un segundo globo de elegantes formas y extraordinaria magnitud, obra tambien de los laboriosos escolares.

En el dia siguiente y á las diez y media de la mañana, se celebrará con toda pompa y solemnidad la misa, en la que predicará el presbítero y Catedrático del Seminario D. JUAN MIGUELEZ. Si el tiempo estuviese á propósito entre dos y media y tres de la tarde, tendrá lugar la procesion por las calles principales de la ciudad, anunciándola en su marcha el repique de las campanas, los voladores de retumbante trueno y los ecos dulcísimos de la música, para cuyo acto se suplica la asistencia de todos los amantes de María, asi como se espera que por las circunstancias especiales de este dia tan memorable, los piadosos vecinos de las calles por donde segun costumbre transita la procesion, tendrán la bondad de presentar en los balcones sus vistosas colgaduras.

Concluida que fuere la procesion y colocada la Imágen de Maria en el templo, se cantará á toda orquesta la SALVE con cuya plegaria queda cerrada esta suntuosa solemnidad.